
Message : « Le fil de la Vie » 

Textes bibliques : Exode 34 ; 4-7 ; Ephésiens 3 ; 14-21¸ Matthieu 11 ; 28-30 
 

Un rabbin disait que chaque personne est reliée à Dieu par un fil invisible ; à chaque 

mauvaise action, le fils se rompt et la personne se distancie de Lui.  

Mais lorsqu’elle reconnaît son erreur, qu’elle demande pardon et renoue la relation avec 

Dieu, alors il reprend les 2 brins du fil et fait un nœud.  

Ainsi, le fil est devenu plus court et plus fort… et tout au long de notre vie, il peut nous 

rapprocher de Lui, car le fil devient de plus en plus court ! 

 

Si cette interprétation peut nous rassurer de savoir que Dieu nous rapproche de lui lorsque 

nous fautons, elle est en même temps dérangeante pour notre sens humain de la justice.  

Nous qui avons si facilement tendance à arranger les choses en notre faveur, nous pourrions 

nous dire que « en fin de compte, je pourrais mal me comporter chaque jour et me 

réconcilier chaque soir et qu’ainsi à la fin de ma vie, mon fil aura tellement de nœuds que 

je serais directement à coté de Dieu… ». 

Alors bien sûr, je ne veux pas vous encourager à mal vous comporter, mais je crois 

effectivement que l’amour de Dieu est tellement immense qu’il désire avoir près de lui tous 

ses enfants, et que son sens de la justice n’est le même que le nôtre. 

Toutefois vivre dans le mal et attendre le pardon comporte 2 risques conséquents :  

• Le 1er, c’est de mourir la journée avant d’avoir pu vous repentir et vous réconcilier… 

• Le 2ème, c’est de passer à côté de ce qui est peut-être le plus important dans notre vie : le 

fait de L’aimer en vérité et de se savoir aimé de Lui, ce qui ne peut se faire qu’en vivant 

l’Evangile au quotidien et en aimant les autres. 

Parce qu’être vivant, c’est penser, ressentir et entrer en relation avec les autres. 

En ce sens, l’amour véritable est le stade le plus développé de la vie humaine, il nous 

permet de devenir un co-constructeur de vie avec le Dieu Créateur. 

L’amour en vérité est un amour gratuit et inconditionnel qui se donne à l’Autre ; c’est en 

donnant que l’on peut recevoir et tout ce que je refuse de donner, je ne peux donc le 

recevoir. 

En Jésus-Christ, Dieu est allé jusqu’à donner sa vie en mourant sur la croix, afin que nous 

recevions une grâce irrecevable par nos propres forces… 

Notre manière de vivre, notre narcissisme et notre égocentrisme, notre orgueil et nos peurs 

nous empêchent d’être purs par nous-mêmes et il nous est impossible de devenir des 

« Vivants », malgré tous nos efforts. 

C’est dans ce sens que Dieu se donne, afin que nous puissions être dans une relation qui 

nous libère de devoir gagner notre salut. 

Et comme donner et recevoir vont ensemble, on peut se demander ce que nous-mêmes 

pouvons lui donner pour recevoir cette grâce… 

Sans pour autant lui vendre notre âme, comme Faust le fait avec Satan... Car notre Père 

Céleste ne demande rien, il n’exige rien, ce n’est pas du donnant-donnant, son amour nous 

est donné de toute manière.  

Et non-seulement il ne demande rien, mais il donne !  

Il nous propose une alliance dont nous sommes de toute manière gagnants, car Il veut 

illuminer notre être tout entier, même notre face sombre. 

 

Les 3 textes de ce matin nous invitent à recevoir cet amour divin :  



• un amour qui porte des bénédictions sur 1000 générations,  

• un amour si large, si long, si haut et si profond qu’il surpasse toute connaissance, 

• un amour qui donne du repos, qui décharge et allège. 

 

Or dans notre société moderne, beaucoup se plaignent du trop d’activités, trop de stress, 

trop de fatigue, trop d’anxiété, trop de déprime, etc… 

Même les vacances sont devenues des source de fatigue à force de les remplir d’activités, de 

visites et de trajets ! 

Trouver du repos devient presque une mission impossible et certains se tournent vers des 

produits de substitution, alcool, drogues, somnifères, etc…, pour y trouver un semblant 

d’échappatoire. 

Mais il y a des fatigues dont on ne peut se remettre, car elles sont spirituelles et touchent au 

fond de notre âme, à notre désir de sécurité et à notre besoin d’être aimé. 

Ces fatigues ou ces lassitudes peuvent être déposées au pied de la croix ; le Christ nous 

invite à le faire, afin que notre cœur puisse être régénéré par son amour. 

 

Peut-être vous rappelez-vous le récit de Marthe et Marie : Marthe qui s’active pour 

accueillir tous les invités et qui reproche à Marie de s’être installée au pieds de Jésus.  

Or Jésus dit à Marthe : « Elle a choisi la bonne part ». 

Cette bonne part, c’est le ressourcement par l’écoute d’une présence et d’une Parole qui 

nous met en contact spirituel avec Dieu. 

Cette bonne part, c’est aussi en se mettant dans la proximité du Seigneur, de se faire 

réconforter, d’être en relation intime avec lui. C’est se sentir vivant comme un petit dans les 

bras de sa mère, comme un enfant dans les bras de son père… 

 

Comme vous pouvez le constater, il y a d’autre moyens que de briser le fil pour se retrouver 

proche de Dieu, car rien ne nous empêche, tout en gardant le fil, de nous rapprocher nous-

mêmes de lui. 

Il nous attend, comme le Père du Fils prodigue, qui attend avec patience le retour de son 

enfant à la maison. 

Il est sur le pas de porte, plein d’espérance, de patience et de compassion pour nous. 

« Venez à moi vous tous qui êtes fatigués et chargés,  

et je vous donnerai du repos » 

 

Dieu nous aime infiniment plus que nous le croyons ; son amour est sans limite et quoique 

nous ayons fait ou pensé, il veut nous aimer encore. 

Pouvons-nous accepter de renoncer à nos peurs et lui faire confiance ? Je nous le souhaite, 

afin que nous puissions découvrir cet amour en vérité. 

Que votre cœur puisse ainsi être ouvert à sa présence et à sa lumière. 

Amen 
 
 

Maracon, le 17 mars 2024 

Emmanuel Spring 


